

LEDEVOIR

Québec mis en demeure par une organisation chrétienne après l'annulation de son rallye



Jacques Boissinot La Presse canadienne La ministre du Tourisme, Caroline Proulx, a récemment exigé l'annulation de l'événement qui devait se tenir du 23 juin au 2 juillet.

Stéphanie Marin

7 juin 2023

Justice

Le promoteur du « Rallye feu, foi et liberté » a mis en demeure la ministre du Tourisme, Caroline Proulx, et le Centre des congrès de Québec, après la résiliation unilatérale du contrat de location de salles ayant été conclu pour la tenue d'un rassemblement de chrétiens qualifié d'« antiavortement » par le gouvernement québécois.

L'avis de résiliation transmis le 2 juin n'invoque « aucun fondement juridique valable », est-il soutenu dans la mise en demeure obtenue par *Le Devoir*.

Elle prévient ses destinataires : si le contrat de location n'est pas rétabli « tel quel » d'ici jeudi, les tribunaux seront rapidement saisis de l'affaire.

Le rallye n'est pas un événement « antiavortement », insiste-t-on dans la missive transmise lundi au nom du promoteur, l'organisation chrétienne Harvest Ministries International, établie en Colombie-Britannique. Et même si c'était le cas, la décision de bannir un tel rassemblement du Centre des congrès et des autres propriétés de la Couronne provinciale serait abusive, discriminatoire, et inconstitutionnelle, car contraire aux Chartes qui protègent la liberté d'expression et de religion.

L'événement devait se tenir à Québec du 23 juin au 2 juillet. Le promoteur avait réservé dès janvier des locaux au Centre des congrès de Québec, une société d'État.

Mais la ministre Proulx a exigé l'annulation de l'événement, et le Centre des congrès s'est plié à cette demande, rapportait vendredi dernier Radio-Canada.

« C'est contre les principes fondamentaux du Québec. [...] Ce type d'événement n'aura pas lieu chez nous », a déclaré M^{me} Proulx la semaine dernière, une position qui a ensuite reçu l'aval public du premier ministre (https://www.ledevoir.com/politique/quebec/792246/legault-veut-empêcher-les-grands-spectacles-antiavortement-dans-les-organismes-publics?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte) François Legault (https://www.ledevoir.com/francois-legault?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte).

« Vous avez accolé l'étiquette "antiavortement" à un événement qui n'avait rien de tel », est-il reproché dans la missive : aucune prise de parole, représentation, projection ou thématique de ce genre n'était au programme, est-il détaillé.

Ces déclarations et la résiliation du contrat « rappellent étrangement les faits de l'affaire *Roncarelli v. Duplessis* », écrit l'avocat du promoteur, M^e Samuel Bachand, qui évoque là une célèbre décision de la Cour suprême du Canada en matière de discrimination et de liberté de religion.

Si la description actuellement en ligne de l'événement ne fait pas référence à l'avortement, le site Internet de Harvest Ministries indique clairement son opposition aux interruptions de grossesse, soulignant que leur légalité a fait du ventre de la femme « le lieu le plus dangereux pour un enfant au Canada ».

Selon le pasteur Art Lucier, leader de Harvest Ministries, cette résiliation de contrat lui causera un préjudice matériel considérable, alors qu'il « doit maintenant, en pleine haute saison, trouver un lieu de remplacement pour le rallye, à proximité d'hôtels et de restaurants où des réservations et des dépôts ont déjà été faits ». Il estime — de façon préliminaire — ses pertes financières à plus de 450 000 \$ s'il doit annuler l'événement.

« Chacun a le droit d'exprimer ses convictions et ses valeurs profondes, même si elles sont minoritaires ou impopulaires. Au Québec comme dans le reste du Canada, l'arbitraire étatique, la censure et la discrimination n'ont pas leur place », écrit le pasteur dans un communiqué.

La ministre Proulx n'a pas voulu commenter.

Appuis et questions à la CAQ

La semaine dernière, le Parti québécois (https://www.ledevoir.com/parti-quebecois?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte), le Parti libéral et Québec solidaire (https://www.ledevoir.com/quebec-solidaire?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte) avaient tous appuyé la décision du gouvernement.

Le chef péquiste, Paul St-Pierre Plamondon (https://www.ledevoir.com/paul-st-pierre-plamondon?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte), a toutefois nuancé sa position, mercredi, sans aller jusqu'à contredire son député Pascal Bérubé, qui avait appuyé sans réserve la décision de Caroline Proulx.

« Il semble y avoir présentement une confusion entre la position de chaque parti sur l'avortement d'une part, et la position des partis sur la liberté d'expression et de réunion d'autre part », a-t-il écrit mercredi sur les réseaux sociaux.

Il a demandé au gouvernement de clarifier les critères qui ont mené à la décision d'annuler le contrat de location.

« Mon parti appuie sans réserve le droit à l'avortement (https://www.ledevoir.com/droit-avortement?utm_source=recirculation&utm_medium=hyperlien&utm_campaign=corps_texte), c'est une chose. Mais doit-il permettre que le gouvernement se donne désormais le pouvoir, sur une base arbitraire, de déterminer qui peut se rassembler et s'exprimer dans notre société ? »

Le chef libéral, Marc Tanguay, a refusé de s'avancer sur les critères qui permettraient au gouvernement d'éviter d'être accusé de prendre des décisions arbitraires concernant l'accès aux édifices publics.

« L'accès à l'avortement, le libre choix est une valeur fondamentale, a-t-il dit. Il ne relève pas du gouvernement de leur offrir une tribune et, dans ce cas-là, la ministre était très bien avisée. »

Avec Alexandre Robillard

[MENU](#)[✉ M'INSCRIRE](#)[\\$ DONNER \(/CAMPAGNE_DE_FINANCEMENT_ETE_2023\)](#)[Enceinte? Besoin d'aide? \(/enceinte_et_inqui_te\)](#) [f](https://www.facebook.com/CampagneQuebecVie) (<https://www.facebook.com/CampagneQuebecVie>)[••](http://www.flickr.com/photos/campagnequebecvie/) (<http://www.flickr.com/photos/campagnequebecvie/>) [t](https://www.twitter.com/CQV_QLC) (https://www.twitter.com/CQV_QLC)[v](https://www.youtube.com/user/CampagneQuebecVie) (<https://www.youtube.com/user/CampagneQuebecVie>)[English](http://en-campagnequebecvie.nationbuilder.com/) (<http://en-campagnequebecvie.nationbuilder.com/>)

NOUVELLES

Georges Buscemi

Campagne de financement - été 2023



1432.00 \$ recueillis -- Objectif : \$ 12 000 -- Il reste 10 jours -- Merci de votre générosité !



Cher ami, chère amie de la Vie,

Continuons à dire les vérités essentielles sur la foi, la famille et la vie. Merci de nous aider ! Donnez généreusement.

Georges Buscemi, Président

Donner à Campagne Québec-Vie (https://www.cqv.qc.ca/campagne_de_financement_ete_2023)

[Accueil \(/\)](#) / [Nouvelles \(/blog\)](#) / [Georges Buscemi \(/georges_buscemi\)](#)

Unissons-nous face à la persécution gouvernementale

Publié par Georges Buscemi le 16/06/2023 12:33

J'aime 1 Partager

J'aime 1 Partager

Les pro-vie qui ont organisé un événement à Québec ont besoin de notre aide !

Comme vous l'avez probablement appris

(https://www.cqv.qc.ca/mis_en_demeure_le_gouvernement_legault_refuse_de_retablir_un_evenement_qu_il_juge_antiavortement), le projet du groupe évangélique Harvest Ministries, basé en Colombie-Britannique, d'organiser un événement de 10 jours au Centre des congrès de Québec a été anéanti par une intervention sans précédent de la ministre du Tourisme du Québec, Caroline Proulx, qui a décidé par décret que le groupe qui voulait louer ses installations était trop pro-vie pour elle.

Sa collègue, la ministre de la Condition féminine Martine Biron, a abondé dans le même sens. Elle est occupée à trouver des moyens de « rendre immuable » le droit à l'avortement au Québec. On peut comprendre que Mme Proulx ait eu du mal à tolérer que des chrétiens pro-vie utilisent ses locaux alors que sa collègue s'efforçait de maintenir la légalité et l'acceptabilité de la mise à mort des enfants à naître dans l'esprit des Québécois.

En tant que représentant de la communauté pro-vie du Québec, j'ai été interviewé par Radio Canada (<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1984238/avortement-pro-vie-annuler>) sur ce que je pensais de cette censure de l'État à l'égard des pro-vie. Mon interlocuteur essayait de minimiser l'impact de cette censure sur le ministère Harvest et les pro-vie en général, en disant qu'il y avait beaucoup d'autres endroits où nous pouvions nous rassembler pour des événements pro-vie. Ma réponse a été immédiate : cette décision du gouvernement aurait un effet dissuasif profond, avertissant tous ceux qui accepteraient d'accueillir des pro-vie qu'ils paieraient un lourd tribut pour le faire.



(<https://ici.radio->

[canada.ca/nouvelle/1984238/avortement-pro-vie-annuler](https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1984238/avortement-pro-vie-annuler))

Georges Buscemi, président de CQV, interviewé par la CBC au sujet de la censure des pro-vie au Québec. (Cliquez ici pour la vidéo (<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1984238/avortement-pro-vie-annuler>))

Soyons clairs : même si le gouvernement n'est littéralement propriétaire que de trois centres de conférence et de grands sites (bien que très importants) — le Centre des congrès de Québec, le Centre des congrès de Montréal et le complexe du Stade olympique — le gouvernement du Québec a ses tentacules partout. Il a des intérêts dans toutes les entreprises, sous la forme de subventions ou

d'autres avantages qu'il leur accorde. Prenons l'exemple des médias : sans la publicité gouvernementale, de nombreux médias ne survivraient pas sous leur forme actuelle. Est-il surprenant qu'ils se jettent les uns sur les autres pour rabâcher les points de vue du gouvernement ? Ils savent qui beurre leur pain.

En d'autres termes, et c'est ce que j'ai fait comprendre au journaliste de la CBC à la naïveté suspecte, Harvest sera non seulement expulsé des installations gouvernementales, mais il lui sera très, très difficile de trouver un autre lieu pour son événement, étant donné que tous les autres propriétaires de salles auront peur de se mettre le gouvernement à dos en prenant position en faveur de la Vie ou même la liberté d'expression.

Or, c'est exactement ce qui se passe. **Harvest Ministries n'a toujours pas trouvé de lieu de remplacement pour une version réduite de son événement.** Alors qu'ils espéraient à l'origine accueillir environ 1000 personnes par jour pendant 10 jours à partir du 22 juin, ils envisagent maintenant d'accueillir entre 200 et 300 personnes par jour. Mais aucun lieu ne les accueillera à ce jour.

Par conséquent, si vous ou quelqu'un que vous connaissez avez des contacts dans la ville de Québec, qui connaissent un endroit pour accueillir un tel événement pour 200-300 personnes, veuillez nous le faire savoir en répondant à ce courriel ! Nous, les pro-vie, devons nous unir face à la persécution gouvernementale !

Enfin, nous sommes en plein milieu de notre collecte de fonds estivale (https://www.cqv.qc.ca/campagne_de_financement_ete_2023). Nous cherchons à recueillir 12 000 \$ en deux semaines. Notre dernier courriel (https://www.cqv.qc.ca/tenir_tete_l_establishment_pro_avortement) a été couronné de succès et nous remercions chaleureusement tous les donateurs. Mais il nous reste encore 10 568 \$ à recueillir en 10 jours. Si vous n'avez pas encore eu l'occasion de le faire, faites un don aujourd'hui. (https://www.cqv.qc.ca/campagne_de_financement_ete_2023)

https://www.cqv.qc.ca/campagne_de_financement_ete_2023

Donnez aujourd'hui

https://www.cqv.qc.ca/campagne_de_financement_ete_2023

Nous devons continuer à nous développer pour former une opposition loyale à ce gouvernement déloyal et tyrannique. Cela fait trop longtemps qu'ils ont le contrôle total du terrain de jeu. Il faut leur résister. Mais cela ne peut se faire sans votre aide (https://www.cqv.qc.ca/campagne_de_financement_ete_2023). Pour nous aider à développer une opposition pro-vie qui s'opposera à l'establishment pro-avortement de cette province, veuillez donner ce que vous pouvez aujourd'hui. (https://www.cqv.qc.ca/campagne_de_financement_ete_2023)

Que Dieu vous bénisse,



Georges Buscemi, Président

Campagne Québec-Vie

Publicité

Cliquez « J'aime » si vous êtes pro-vie
<https://www.facebook.com/CampagneQuebecVie> !

J'aime Partager 15 K personnes aiment ça.

Abonnez-vous à notre chaîne Youtube !



Campagne Québec-Vie

YouTube 2K

[infolettre \(/tags/infolettre\)](/tags/infolettre)

Laissez un commentaire

Politique relative aux commentaires de Campagne Québec-Vie

Campagne Québec-Vie accueille les commentaires réfléchis qui ajoutent de l'information ou des connaissances. Nous vous prions de lire notre [Politique relative aux commentaires](#) avant de commenter.

Got it

Qu'en pensez-vous ?

0 réponses



J'aime



Drôle



Wow



Surpris



Choqué



Triste

0 Commentaires **S'identifier ▼**

Commencer la discussion...

S'IDENTIFIER AVEC

OU INSCRIVEZ-VOUS SUR DISQUS

Nom

**Partager****Les meilleurs** **Les plus récents** **Les plus anciens**

Soyez le premier à commenter.

[S'abonner](#)[Privacy](#)[Ne pas vendre mes données](#)

INSCRIVEZ-VOUS

Aidez à bâtir une Culture de Vie.

Courriel

Code Postal

 Envoyez-moi des mises à jour

S'inscrire

ou

 Se connecter (https://www.cqv.qc.ca/users/facebook/connect?page_id=12526&scope=public_profile%2Cemail)

Vous avez déjà un compte? [Connectez-vous ici \(/login\)](#).

Donner à Campagne Québec-Vie (https://www.cqv.qc.ca/campagne_de_financement_ete_2023)

Faire du bénévolat (<https://www.cqv.qc.ca/benevolat>)

Visiter le magasin (<https://www.cqv.qc.ca/magasin>)

FAITES NOTRE CONNAISSANCE

[Qui nous sommes \(/qui nous sommes\)](#)

[Inscription \(/inscription\)](#)

[Bénévolat \(/benevolat\)](#)

[Événements \(/evenements\)](#)

[Nous joindre \(/nous joindre\)](#)

[Faire un don \(/donner\)](#)

POUR EN SAVOIR PLUS

[Avortement \(/avortement\)](#)

[Euthanasie \(/euthanasie\)](#)

[Mariage et famille \(/mariage et famille\)](#)

[Contraception \(/contraception\)](#)

[Dieu et moralité \(/dieu et moralite\)](#)

[Tous les thèmes \(/informez vous\)](#)

BRANCHEZ-VOUS À NOUS

 [Facebook \(https://www.facebook.com/campagnequebecvie\)](https://www.facebook.com/campagnequebecvie)

 [Flickr \(http://www.flickr.com/photos/campagnequebecvie/\)](http://www.flickr.com/photos/campagnequebecvie/)

 [Twitter \(https://twitter.com/COV_OLC\)](https://twitter.com/COV_OLC)

 [Vimeo \(https://www.vimeo.com/channels/CampagneQuebecVie\)](https://www.vimeo.com/channels/CampagneQuebecVie)

 [YouTube \(https://www.youtube.com/user/CampagneQuebecVie\)](https://www.youtube.com/user/CampagneQuebecVie)

C.P. 55053
Comptoir Postal Maisonneuve
Montréal, Québec H1W 0A1
[1-855-996-2686 \(tel:18559962686\)](tel:18559962686)
[info@cqv.qc.ca \(mailto:info@cqv.qc.ca\)](mailto:info@cqv.qc.ca)

Campagne Québec-Vie (CQV) est consacré au Sacré-Cœur de Jésus par le Cœur immaculé de Marie et le Cœur très chaste de Saint-Joseph.

Le contenu de ce site est distribué sous licence [Creative Commons Attribution-ShareAlike 4.0 licence internationale \(http://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/\)](http://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/), bien que certains ouvrages de référence ici peuvent être autorisés séparément.

[Politique de confidentialité \(/privacy_policy\)](#)

| [Connectez-vous à votre compte \(/login\)](#)

| +|MJ+



http://nationbuilder.com/?recruiter_id=219736